



Supplément spécial  
au bulletin Agg'l'Eau Info  
juin 2023

---

# PAS D'EAU OSMOSÉE DANS NOS ROBINETS

Malgré les très nombreuses critiques suscitées par le nouveau système de purification d'eau dit Osmose Inverse Basse Pression (OIBP), émanant de la Mission régionale d'autorité environnementale, de l'Agence de l'eau (qui a refusé de le subventionner) et de plusieurs associations ; malgré le refus du préfet de Seine-et-Marne d'autoriser l'expérimentation de ce procédé sur l'usine de production d'eau potable d'Arvigny, le Syndicat des eaux d'Ile-de-France (SEDIF) persiste à vouloir généraliser l'OIBP à ses principales usines de production à l'occasion du renouvellement de son contrat de délégation avec VEOLIA.

La Commission nationale du débat public (CNDP), autorité administrative indépendante destinée à favoriser la participation du public à l'élaboration de projet ayant un impact sur l'environnement, s'est donc saisie de ce dossier et organise un débat public sur la question.

**C'est dans ce cadre qu'Agg'l'Eau CPS  
et la Coordination Eau Ile-de-France  
vous invitent à participer à la**

**RÉUNION PUBLIQUE**  
**mercredi 28 juin 2023 à 20h30**

**Salle de la Rigole - rue Jean-Cattant - Palaiseau**

En présence de **Pascal GRANDJEAT** de la Coordination Eau Ile-de-France, et d'un représentant de la **CNDP**. Ont été également invités le **SEDIF**, la **Communauté Paris-Saclay** ainsi que le nouveau syndicat **Eau du Sud Francilien**.

# « Vers une eau pure sans calcaire et sans chlore » : la publicité mensongère du SEDIF

Le projet du SEDIF, présenté comme un projet d'amélioration de la qualité de l'eau, sous entend l'existence de problèmes dans l'eau distribuée. Mais, même sans chlore utilisé dans la production de l'eau potable, il y aura toujours du chlore ajouté pour le transport de l'eau dans les canalisations. Quant au calcaire dénigré par le SEDIF, c'est du calcium et du magnésium encensés par les publicités pour les eaux en bouteille.

L'eau osmosée est une eau déminéralisée non potable. Aussi, le SEDIF prévoit de la couper avec de l'eau de la filière classique. Résultat : il pourra toujours y avoir des traces de perturbateurs endocriniens.

Aucun des objectifs officiels du SEDIF ne sera donc atteint avec cette technologie. Alors pourquoi tant d'acharnement ?

La généralisation de l'eau osmosée, se serait :

- **Une consommation d'énergie multipliée par 3** dans les usines
- **Un prélèvement d'eau de +10%** dans le milieu naturel pour produire la même quantité d'eau potable soit + 33 millions de m<sup>3</sup> par an alors que la ressource se réduit
- **Des résidus polluants** et non traités rejetés dans les cours d'eau
- **Une hausse massive des tarifs** pour les usagers afin de financer les 870 millions d'investissement nécessaires.

**Le choix de l'eau osmosée a, en fait, une seule raison : la volonté du SEDIF et de VEOLIA d'obtenir un avantage compétitif pour mener la guerre économique à leurs concurrents en imposant une technologie inutile, coûteuse et nuisible pour l'environnement. Nous disons STOP !**

**QUI SOMMES-NOUS ?** L'association Aggl'Eau CPS regroupe des citoyens des 27 communes de la Communauté Paris-Saclay désireux d'œuvrer en faveur de la gestion publique de l'eau de sa production jusqu'à son assainissement. Nous adhérons à la Coordination Eau Ile-de-France qui regroupe des associations à but identique.

**Pour nous contacter :** [contact@aggleau-cps.fr](mailto:contact@aggleau-cps.fr) - **Site web :** <https://aggleau-cps.fr>

**Facebook :** [facebook.com/aggleau.cps](https://www.facebook.com/aggleau.cps) -

**Siège social :** 23 rue de la Prairie 91440 Bures-sur-Yvette